

qui mérite tout l'appui voulu. Il nous faut donc embaucher des diplômés de l'étranger. On peut dire alors que les musées attirent des spécialistes d'autres pays, ce qui compense un peu l'exode de nos compétences.

b) On reconnaît l'esprit créateur des scientifiques à leurs communications publiées, mais l'interviewer cherche aussi à déterminer leur motivation. Sont aussi utiles les observations formulées à titre confidentiel par leurs collègues.

c) On juge d'après le rendement ceux qui offrent des aptitudes pour l'administration de la recherche. Ces aptitudes se révèlent à certains indices: objectivité des rapports, surveillance des entreprises concertées de recherches, déclarations de principe sur des domaines de la recherche, entre autres choses. Le poste d'administrateur de la recherche est inexistant au Musée, le Bureau de révision de la classification ayant arbitrairement stipulé que nos divisions étaient trop petites pour en comporter. Nos chefs de division entrent donc dans la catégorie des agents de recherches, mais cette classification, à leurs yeux, ne tient pas compte de leurs fonctions administratives, lesquelles diminuent leur productivité en matière de la recherche.

d) Il est d'usage courant au Musée d'accorder une permission spéciale à ceux qui veulent poursuivre des études avancées.

2.4 Répartition régionale de l'activité scientifique.

Le Musée s'intéresse à la flore, à la faune et aux manifestations de fossiles et de minéraux par tout le Canada. Mais il est tout naturel que certaines études se limitent à des régions propres: Les biologistes de la vie marine appliquent leurs investigations aux régions côtières, tandis que les traces les plus nettes de l'ère des dinosaures se trouvent en Alberta. D'une manière générale, notre activité extérieure s'oriente vers les domaines de connaissance où il y a des lacunes à combler. Pour cette raison, plus de travaux sont entrepris dans l'Arctique que dans le Sud. Nous intéressent aussi les régions contiguës au Canada, tels les Etats-Unis ou les océans Pacifique et Atlantique.

On trouvera dans le tableau ci-après le nombre respectif des expéditions de musée entreprises depuis 1962 dans chaque province et territoire: